
Acta de la Asamblea General Extraordinaria
26/11/2022

El  26  de  noviembre  de  2022,  a  las  10,30  en  segunda  convocatoria,  por  vía  telemática,  y
debidamente convocados,  se reúnen socios  y  socias  de DMD Andalucía  en Asamblea General
Extraordinaria para la elección de nuevos cargos de la Junta Directiva, con 24 personas presentes,
de las cuales dos son invitados de DMD Federal que no participan con voto.

ASISTENCIA:
Socios y socias de DMD Andalucía:
Isabel  Torres,  Gabriel  Sánchez,  Angeles Jiménez,  Eva Camps,  Antonia  Izquierdo,  Beatriz  Odriozola,  Juan Manuel
Luque, Joan Font, Mercedes Anselmo, Mercedes Machado, Blanca Cuevas, Juana Gómez, Daniel Armenta, Mercedes
Machado, Teresa García, Teresa Cantos, Araceli Velasco, Ana Yebras, Consuelo Borreguero, Valentín Spindler, Pablo
Gil y José Ignacio Aguilar.

Asiste como invitado Javier Velasco (Presidente Federal de DMD)
Asiste como apoyo técnico Pablo Soler (Coordinador Grupos de DMD Federal) 

Orden del día:

1. Presentación de la candidatura.

2. Preguntas y sugerencias.

3. Votación.

Antes  de  iniciar  la  Asamblea  se  pide  autorización  verbal  a  las  personas  presentes  para  grabar  esta  reunión,  la
intención de la grabación es que sirva de consulta para elaborar este acta, una vez confeccionada el acta se procederá
a su borrado. Nadie se manifiesta en contra y se procede.

Inicia la sesión Isabel Torres, como Presidenta saliente, expresando su deseo de ser relevada de su
cargo  tras  doce  años  en  el  mismo  y  estimando  necesario  que  se  produzca  una  renovación.
Reconoce el trabajo de los grupos locales por la muerte digna y agradece a todos cuantos han
estado  implicados  en  este  objetivo.  Anima  al  activismo  en  esta  nueva  etapa  que  se  inicia  y
muestra su gratitud por el hecho de estar y participar.

Javier  Velasco,  Presidente  DMD  Federal,  toma  la  palabra  agradeciendo  a  Isabel  Torres  su
presidencia, a los miembros de la Asociación dispuestos a retomar la actitud activista, por cuantos
han estado y están trabajando por la divulgación de los derechos sanitarios, por la LORE, a pesar
de los impedimentos que se están encontrando en Andalucía para su aplicación y reconocimiento.
Resalta la excelencia de trabajar en grupos locales -que son la base de la estructura operativa de
DMD- y la total conveniencia de su coordinación, superándose los personalismos y actuando en
conexión con los demás. Agradece asimismo haber sido invitado a esta asamblea y manifiesta su
total  respeto  a  las  asociaciones  autonómicas,  a  las  que  se  compromete  apoyar.  Agradece
especialmente a quienes se han ofrecido a dirigir DMD Andalucía y a todos en general.



Presentación de la candidatura.

Gabriel Sánchez se presenta como activista desde 2015 y perteneciente al grupo de trabajo de
Córdoba, es el encargado de explicar el trabajo previsto:

1) “Reflotemos DMD Andalucía, recojamos el trabajo de grupos anteriores. Queremos tener en
cuenta  el  pasado  pero  mirar  hacia  el  futuro.  Con  la  utilidad  del  bagaje  que  tenemos
caminamos  hacia  adelante  para  llevar  a  cabo  el  Plan  2022-2026  establecido  por  DMD;
organizar grupos de trabajo de forma coordinada a través de la Junta Directiva; compartir
conocimientos  y  experiencias;  realizar  cuantos  encuentros  y  reuniones  se  estimen
oportunas, y que DMD Andalucía tenga presencia pública.

2)  Acción política.-  Reconoce las dificultades que existen en esta Comunidad para la difusión
del TV , que es algo esencial, y la aplicación de la LORE; las relaciones institucionales son más
que  mejorables  especialmente  con  la  Consejería  de  Salud.  Hace  comentarios  sobre  la
situación destacada de otras Comunidades y la de Andalucía.  

3) Atención personalizada.- Agradece  a las personas que se han dedicado a esta labor y a  DMD
por los cursos, encuentros y actos que han favorecido nuestra formación. A partir de la
entrada en vigor de la LORE existe cada vez más demanda por parte de la ciudadanía para
recibir  información  y  asesoramiento,  algunos  viviendo situaciones  dramáticas,  otros  por
desconocimiento  de  cómo  desarrollar  los  trámites;  por  lo  cual  se  hace  necesaria  la
composición de un grupo enfocado específicamente a este tema. Agradece todo el trabajo
que se ha venido haciendo y exhorta a los socios/as a que se conviertan en activistas.

Anuncia su visita a Sevilla el próximo día 13 para conocer y coordinar el grupo local, y lo hará
también en otras provincias

Preguntas y sugerencias. (Turno de palabra)

Araceli Velasco muestra su agrado y confianza por la candidatura de Gabriel y la apoya, considera
que es una persona de talante moderado, favorable para la relación con las Instituciones. Destaca
lo positivo que resulta enlazar experiencias pasadas con las presentes. Agradece a quienes  han
presentado sus candidaturas.

Teresa del Valle, que perteneció en su momento a la directiva de DMD Euskadi, da las gracias a la
Presidenta  saliente  por  su  trabajo  y  apoya  la  difusión  del  TV  a  través  de  charlas  porque
proporcionan mucho contacto con la gente. Comenta también la dureza de las experiencias que se
viven  en  la  atención  personalizada  y  la  mucha  dedicación  que  requieren.  Se  ofrece  a  seguir
trabajando en la difusión del TV pero no en la atención personalizada. Gabriel Sánchez reconoce
los  logros  de  DMD  Euskadi  y  cómo  pueden  resultar  enriquecedores  para  Andalucía  y  da  la
bienvenida a esta socia.

Isabel Torres por su parte comenta las muchas trabas y mucho dolor personal por la impotencia
que se siente realizando este cometido de atención personal y esa falta de humanidad por parte
de la Administración. Aunque ya existe, pide organizar mejor el apoyo de la Federal facilitando su
recepción. Sugiere ampliar el  número de teléfonos   para que las llamadas de gente pidiendo
asistencia no recaiga en una sola persona. Eva y ella misma conocen todos los pasos de la LORE y
piden más colaboración y coordinación para no sentirse tan solas. 

Pablo Soler manifiesta que se va a preparar un plan de formación para la atención personalizada.



Mercedes  Machado.  Considera  buena  la  opción  el  poder  reunirnos  vía  telemática,  ante  la
dificultad de hacerlo presencialmente por la gran extensión de la geografía andaluza, y destaca la
importancia de preparar al personal que se va a dedicar a la asistencia personalizada, y tener una
entrevista con el Defensor del Pueblo.

Juanma Luque, que estuvo presente en la manifestación en Sevilla por Antonio Buenavida, fue
testigo de la presencia del Defensor del Pueblo y de su disposición a entrevistarse con DMD, a
petición  de  Mercedes  Anselmo.  Lleva  mucho  tiempo  como  socio  y  se  ofrece  ahora  para  la
atención personalizada, aunque pide formación para tal cometido.

Interviene Eva Camps agradeciendo a Isabel Torres su labor de estos años como Presidenta y a
Gabriel  Sánchez  por  aceptar  su  cargo  de  Presidente.  Destaca  a  Angeles  Jiménez  y  Beatriz
Odriozola por su trabajo en casos tan difíciles. Da a todos la bienvenida.

Gabriel  Sánchez  anuncia  que  se  pedirá  una  entrevista  con  el  Defensor  del  Pueblo.  También
comenta que en Córdoba tienen contacto con varias instituciones, y dan charlas en los institutos
sobre TV; seguir con  éstas prácticas es una buena opción.

Daniel  Armenta  dice  que  en  Andalucía  es  difícil  acogerse  a  la  LORE  y  pregunta  qué  relación
tenemos con el CGE y qué número de eutanasias se han practicado; no se dan cifras oficiales, si
bien se espera que esto cambie en la próxima primavera.

Eva Camps responde que hay una relación vía electrónica con la CGE. Con su nuevo Presidente,
Serafín  Romero,  la  comunicación  ha  aumentado  y  es  más  asequible,  pero  los  periodos  de
respuestas se alargan con respecto al anterior. La Consejería, un muro. Se pregunta y comenta por
parte de dos socios sobre los casos habidos de eutanasia, pero en realidad se desconocen.

Mercedes Machado pregunta cuántos TV hay hechos en Sevilla y el tiempo que hay que esperar:
desde finales de octubre hasta primeros de enero para poder presentarlo y registrarlo. Asegura
que en Sevilla de cinco registros sólo hay dos abiertos. Un tema a tener en cuenta.

Juanma Luque indica lo oportuno que sería poner en conocimiento del Defensor del Pueblo lo que
está ocurriendo. En vista de que hay varios socios que no se pueden quedar hasta el final de la
reunión,  propone  adelantar  la  votación  y  continuar  después  con  ruegos  y  preguntas.  Esta
propuesta es acogida favorablemente.

Angeles Jiménez anuncia la próxima reunión del 13 de diciembre para los socios/as de Sevilla y
organizar el grupo de trabajo con los nuevos componentes. Acudirá a la misma Gabriel Sánchez.

Votación: Se procede a la votación, en este momento dos personas han abandonado la reunión y
se emiten 20 votos presenciales y 21 votos por delegación.

Votos en contra 0

Abstenciones 0

Votos favorables 41

Queda aprobada por unanimidad la nueva Junta Directiva con la siguiente composición: Gabriel
Sánchez  Bellón  (Presidente),  Blanca  Cuevas  Yust  (Secretaria),  Eva  Camps  Olmedo  (Tesorera),
Mercedes  Anselmo Silvera  (Vocal),  Juan Manuel  Luque Ruíz  (Vocal),  Beatriz  Odriozola  (Vocal),
Isabel  Torres  Calzada (Vocal),  Antonia  Izquierdo López (Vocal)  y  Ángeles Jiménez Vico (Vocal).
Todas ellas aceptan su mandato de cuatro años de duración.



Gabriel Sánchez insiste en la conveniencia de las reuniones; presenciales es más complicado por
las distancias, como ya se dijo, pero vía telemática y por Slack hacen posible que éstas tengan
lugar fácilmente; y anima a que pasen a la acción los grupos de trabajo de forma coordinada.
Añade la conveniencia de contactar con la Consejería de Salud a sabiendas que es difícil, ahora
que se ha constituido una nueva Junta Directiva. 

Javier Velasco reitera su agradecimiento a la nueva Junta Directiva y nos anima a coordinarnos y
formarnos de modo grupal compartiendo nuestros conocimientos, haciendo hincapié en que los
grupos locales son la base del trabajo. Ofrece su apoyo a todas las Comunidades reconociendo
que cada una de ellas son parte de DMD Federal.

Interviene Isabel Torres expresando de nuevo su agradecimiento y su deseo de seguir trabajando
todo lo posible como socia activa. Pregunta sobre los trámites a realizar una vez constituida la
nueva  Junta,  y  comentan  a  su  vez  acerca  de  los  mismos,  Javier  Velasco,  Pablo  y  el  nuevo
Presidente.

Javier Velasco expone los trámites administrativos a seguir por la nueva Junta Directiva, el envío
del  Acta a  DMD Federal,  comunicación a la Junta de Andalucía  etc.  Aunque la resolución del
proceso sea lenta y tediosa, particularmente vía on-line, la Junta está creada y operativa a nivel
interno.

Blanca Cuevas pregunta si ésta tendrá validez y reconocimiento ante las instituciones, en tanto el
proceso administrativo concluya, a lo que Javier Velasco responde que sí, ya que se dispondrá del
Acta de la Asamblea y se está siguiendo el trámite normativo.

Se procede a dar por terminada la reunión a las 11,45 h.

NOTA FINAL: votos delegados.

Teresa Juan Rivaya delega en Eva Camps Olmedo, José Asenjo Díaz delega en Eva Camps Olmedo, Trinidad
Lambea Peña delega en Eva Camps Olmedo, Ernesto Ramírez Reina delega en Eva Camps Olmedo, Sara
Sepúlveda Armada delega en Eva Camps Olmedo, Julián Romero Delgado delega en Mercedes Anselmo,
Juana Martín Naranjo delega en Mercedes Anselmo, Gloria Esteban Muñoz delega en Daniel Armenta Gil,
Vicente  Vázquez  Alcántara  delega  en  Beatriz  Odriozola,  José  María  Sáez  Romero  delega  en  Beatriz
Odriozola,  Verónica Estívariz González delega en Isabel Torres Calzada, Itzíar Sáenz Martínez delega en
Isabel  Torres Calzada,  María Jesús  Abril  Sánchez delega en Isabel  Torres  Calzada,  Rosario Ruíz  Crespo
delega en Isabel Torres Calzada, Enrique  Yaque  Pereira delega en Isabel Torres Calzada, Ángela Gutiérrez
Dorado delega en Isabel Torres Calzada, Carmen Navarro Pineda delega en Isabel Torres Calzada, Mª Luz
Alcalá-Zamora Matilla delega en Isabel Torres Calzada, Juan Roa Payán delega en Isabel Torres Calzada,
Luciana Ramírez Imedio delega en Isabel Torres Calzada, Maribel García delega en Isabel Torres Calzada.

EL PRESIDENTE LA SECRETARIA

Fdo. Gabriel Sánchez Fdo. Blanca Cuevas Yust
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